
TILiMa

Procès-Verbal de la réunion mensuelle

Le Mercredi 03 Aout 2016

Préambule

TILiMa remercie le Hackerspace au Mans (HAUM) pour l’utilisation de leur local pour cette
réunion.

Effectifs

Présents :
— DESCARPENTRIES Simon (FDN / FDNN)
— Kulenga (intéret pour les réseaux maillés)
— Miguel (projet en Afrique)
— QUATRAVAUX Fabien (Pour une terre solidaire)
— BATAILLE Fabien (HAUM / NOKIA)
— BERTHONNET Rayan (PrevWeb.fr)
— BELANGER Olivier (PrevWeb.fr)
— VANNIER Laurent (LinuxMaine / HAUM)
— VALLAS Nordine (LinuxMaine)
— MANSALIER Olivier (Sarthe télécom)
— COSTE Jérôme

Excusés :
— VALLÉE Sébastien (HAUM)

La séance est ouverte à 20h00

Ordre du jour

— Point sur le dépôts des statuts
— Relecture du réglement intérieur
— Point sur le comparatifs des banques
— Réflexion sur les tâches à venir et formation d’équipes
— Outils de communication (IRC)
— Perspectives
— Point sur les solutions techniques

1 Dépôts des statuts

Les statuts sont signés par 3 membres, ce soir, en attendant le retour de Sébastien VALLÉE pour
une quatrième signature.

Simon demande quelle est la démarche pour obtenir une boîte aux lettres. Laurent va se renseigner
auprès du HAUM lors du prochain « Jeudi du libre ». Rayan propose de donner son adresse et de
transmettre le courrier reçu. Ce point a déjà été discuté lors de la réunion précédente, et est très
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contraignante, surtout en cas d’absence du membre en question. Laurent propose d’ajouter TILiMa
sur la boîte aux lettres du HAUM.

2 Relecture du réglement intérieur

Laurent demande pourquoi demande-t-on une pièce d’identité. Simon répond que cela est nécessaire
pour le prélèvement automatique.

Laurent remarque que la fréquence des cotisations n’est pas claire. Simon est d’accord pour éclaircir
cela dans le réglement intérieur.

Laurent demande ce qu’il en est des membres à faibles revenus. Jérôme Coste estime que la demande
de justificatifs pourrait être un frein pour les personnes concernées.

Fabien Bataille se demande si le terme « matériel informatique » n’est pas trop restrictif (i.e.
connexion par téléphone). Fabien Q. explique qu’un téléphone est un « matériel informatique ».

Nordine trouve qu’il serait dommage de limiter les subventions puisqu’elles sont subordonnées à la
réalisation d’un projet. Simon modifie alors le paragraphe correspondant.

3 Comparatif des banques

Fabien indique qu’il est possible d’obtenir un compte gratuit en enlevant des services. Simon re-
marque que le crédit coopératif et la BRED sont très similaires. Il ajoute que le point important est
la possibilité de réaliser des prélèvements SEPA.

La liste des services recherchés auprès de la banque :
— Accès Web
— Pas de chéquiers/CB
— Prélèvements SEPA automatiques - NNE (Numéro national d’émetteur) AVEC upload des

fichiers de prélèvements SEPA valides.
— Guides des tarifs
— Tarifs des refus de paiements, etc
Rayan va récupérer des informations sur le crédit agricole, et le crédit mutuel.

4 Réflexion sur les tâches à venir et la formation d’équipes

— Dépôt des statuts
— Ouverture d’un compte
— Récupération des cotisations
— Contacter le RIPE pour obtenir un bloc d’IP
— Négociation avec Gitoyen pour le transit
Olivier propose un raccordement entre le datacenter de Sartel (SartheTelecom plutot ?) à Gitoyen

présent à TH2 (Paris). Sarthe Télécom peut aussi proposer du transit (via Zayo - Tier1 et des peers 1

sur FranceIX et Equinix). On peut aussi voir du côté de OuestIX 2 ce qu’il est possible de faire.
Il est possible de récupérer un CISCO 2821 via Sarthe Télécom pour en faire un LNS.
Liste des machines necessaires au fonctionnement :
— 1 VM SI (Système d’information)
— 1 VM Services (Web, messagerie)
— 1 VM Noyau
— 2 VMs L2TP Network Server (LNS, 2 exemplaires pour la redondance)

1. Liste des peers sur https ://www.franceix.net/fr/france-ix-paris/members-in-paris/
2. OuestIX est un GIX interconnecté avec Gitoyen sur Telehouse2 via FranceIX.
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5 Outils de communications

Simon est relativement satisfait de l’état actuel avec les PAD. Les PADs ont un historique, de plus,
il est possible de figer une version avec un clic sur l’étoile. Grâce au versionning, il n’est pas possible de
vandaliser les PADs. Concernant le site web, Rayan et Mathieu proposeront des maquettes de sites, et
les membres choisiront celle qu’ils préfèrent. Fabien Bataille évoque le mail récent d’Armelle au sujet
des futurs services de TILiMa. Simon indique que le service le simple à mettre en oeuvre est le VPN,
car il est possible de l’utiliser au travers de connexions d’autres FAIs.

6 Question diverses

Perspectives

— Relancer Daniel pour la création du logo.
— Faire signer les statuts à Sébastien VALLÉE
— Laurent va voir pour avoir une boîte aux lettres au HAUM.

Point sur les solutions techniques

Schémas proposés par les membres.

BLR

VPN

Prochaine réunion

La date de la prochaine réunion est le Mercredi 7 Septembre 2016, dans le local du HAUM.

Si quelqu’un souhaite proposer un autre lieu de réunion, il est invité à le faire sur la liste de diffusion.
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Le présent procès-verbal est approuvé par les co-présidents de TILiMa.

Signatures :
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